

MEDINA BRAVO, Mónica



NOMBRE COMPLETO:

Mónica Medina Bravo

EDAD al momento de la detención o muerte:

PROFESION U OCUPACION:

FECHA de la detención o muerte:

8 de enero de 2005

LUGAR de la detención o muerte:

En la ciudad de Viena (Austria)

ORGANISMO RESPONSABLE de la detención o muerte:

TIPO CASO de violación de derechos humanos:

HISTORIA PERSONAL Y POLITICA:

Un hijo, Militante del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR-Chile)

Fallecimiento de Mona, eco en Ginebra.

Carta a los miembros y amigos del CMJ de Ginebra (Suiza):

Estimados compañeros y amigos del Comité Memoria y Justicia de Ginebra:

Hoy domingo 8 de enero 2005 ha fallecido en la ciudad de Viena (Austria) nuestra amiga Mónica Medina Bravo ("Mona"), que muchos de ustedes tuvieron la oportunidad de conocer desde hace varios años, en diversas actividades de nuestro Comité ginebrino.

Un cáncer de evolución rápida se la llevó, sin remisión. Hasta los últimos días ella conservó su entereza personal, sin dejar que su enfermedad y sus sufrimientos alteraran su personalidad.

Nacida en Concepción, desde la época de sus estudios secundarios participó en las actividades del FER (Frente de Estudiantes Revolucionarios); posteriormente fue militante del MIR y trabajó en Concepción, en! tre otras, en tareas relacionadas con la lucha contra los grupos fascistas y golpistas que conspiraban contra el gobierno popular de Allende.

Después del golpe militar, pasó a la clandestinidad, y fue detenida por la DINA en enero de 1975 en Santiago. Torturada en el Regimiento Maipo de Valparaíso y en la Villa Grimaldi de Santiago, pasó casi 2 años prisionera en diversos campos de concentración (Tres Alamos, Pirque).

Durante su exilio en Austria, estuvo siempre vinculada con los demás compatriotas, en el trabajo de denuncia y de memoria. Fue procesada en Viena (y sobreseída) por haber denunciado públicamente al ex-Embajador de Austria en Chile, Anton Segur-Cabagnac, por los estrechos vínculos que este tenía con el régimen dictatorial chileno.

Su casa en Viena fue siempre un lugar abierto y amistoso para los ex-prisioneros políticos, y en general para con los chilenos, ya que su amistad no la brindaba sólo por vínculos políticos, sino que en función de la relación humana que establecía con las personas.

Deja un hijo, Marco, y a muchos amigos que la apreciaban y la querían.

Para algunos, en Ginebra, se nos va una querida amiga de toda la vida.

Hacemos llegar nuestra profunda solidaridad a sus familiares y amigos.

Ariel Sanzana / por el CMJ

-----0-----

21 Jan 2006

Bueno ayer nos encontramos muchos realmente muchos en el cementerio de Viena para despedir a nuestra mona, fue una ceremonia muy emotiva, para todos incluido su hijo Marcos, su madre, el gringo Zoft, que lo vi realmente muy afectado a pesar ya de no vivir juntos, yo le trasmite las condolencias de todos los charquicanos lo cual lo emocio bastante, bueno el cancer que le afecto fue realmente fulminante, lo duro de esto es que cada vez van quedando menos compañeros, con los cuales nos unen tantas cosas en comun, solo puedo decirles que ella se mantuvo inalterable hasta el ultimo aliento de su vida. Disculpen que no sea mas explicito pero yo la conocia desde la secundaria juntos en nuestra adolescencia empezamos a encubar nuestros sueños de una sociedad mas justa, quizás nos volvamos a encontrar en un tiempo no muy lejano tambien.
OscarP

-----0-----

Estimado Ignacio,
Por sugerencia de mi amigo Ricardo envio al Charqui estas palabras de despedida a mi querida amiga Monica Medina Bravo
Aprovecho la ocasion para desearte un feliz año.
Eva Palominos

Querida Monita,
hoy he regresado de Chile con tantas cosas para contarte pero ya no estabas aquí.

La víspera de mi partida acordamos que nos veríamos en Semana Santa en Viena. Quería desesperadamente creer que así sería y que también tú me contarías con lujo de detalles tu viaje, el que proyectabas hacer en febrero a Concepción para ver a Rina y a Carmen, tus queridas madre y hermana. Monita, no puedo aceptar todavía que ya no te veré más, confiada y pugnaz, alegre y solidaria, que no escucharé más tu voz tierna y directa en el telefono, excitada y serena en nuestros

encuentros, que no recibiré más tus sermones, tus "puchas que sos gil !! que sacudiendome de risa disipaban punzantes angustias y feroces demonios.

Por primera vez, Monita, faltarás a la cita de nuestra legendaria amistad, aquella tejida a golpe de lamentos y cariños, de broncas y ternuras, desde que nos conociéramos en "Tres Alamos" hasta nuestra cohabitación de un año en Chile después de ser liberadas, año durante el cual Ali, tú y yo nos sostuvimos en ese rehacer de vidas desarticuladas. En casa de la señora Maria preparábamos y comentábamos las peregrinaciones a la cárcel y a los campamentos en los que seguían detenidos nuestros compañeros de entonces, en nuestras escapadas a la playa o al cine y en los días y noches de trasnochadas sucesivas en cada ocasión en que nos vimos durante el exilio, desde el 81 en Montpellier hasta el 2004 en Viena.

Este 14 de diciembre último quería pedirte que abreviáramos la conversación en el telefono por el esfuerzo que significaba para ti, pero no lo hice tal vez intuyendo que lo necesitabas. Pero ni remotamente pensé que era un adios. Me dejé engañar por tu manera tan corajuda de enfrentar la enfermedad, por tu inquebrantable optimismo.

La vida es la única aventura de la que no se sale vivo, te dije un día, y tu respuesta expresó bien tu manera de pensar.

A pesar de los pesares, respondiste, es una tan bella aventura que bien vale la pena vivirla plenamente.

Y sabias de lo que hablabas porque alguna vez en un raptó de fascinación la muerte había rondado tu espíritu, y habías sabido vencerla.

Como el poeta Maikovski habías experimentado esto de que "hay que tocar el fondo para tener la fuerza de remontar".

Y transformaste tu historia, Monita, en un ejemplo de amor a la vida. Nunca sabré decirte cómo te quiero y cuánto me faltarás porque fuiste la figura misma de la constancia y la lealtad en la amistad, en los afectos, aquella que reconforta, que ayuda a vivir y a creer por encima de todo en el humanismo de la gente.

Monita, sé que no nos dejaste, renaces cada día en la bondad de Marco, tu hijo, y en el cariño que nos dejaste.

Estás por allí y por acá diciéndonos que nos acompañarás por siempre.

Eva palominos



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:
<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile y secundariamente de América Latina. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quiénes agradecemos poder publicar su trabajo. Deseamos que los contenidos y datos de documentos o autores, se presenten de la manera más correcta posible. Por ello, si detectas algún error en la información que facilitamos, no dudes en hacernos llegar tu [sugerencia / errata](#)..

© CEME web productions 2003 -2009 

